



Neue 5er und neue Kolleginnen

Wir sind sehr froh darüber, auch in diesem Schuljahr wieder **130 junge Menschen** an unserer Schule begrüßen zu dürfen. Mit dem Beginn des aktuellen Schuljahres starten die Kinder in **einer Werkreal- und vier Realschulklassen** den neuen Weg der weiterführenden Schule. Ein erster kleiner Abschnitt ist nun bereits absolviert und wir wünschen allen neuen Schülerinnen und Schülern nur das Beste für ihre Laufbahn an unserer Schule.

Zudem durfte das Lehrerkollegium **6 neue Kolleginnen** begrüßen und freundlich aufnehmen.

Lehrerausflug

Ziel des diesjährigen **Lehrerausfluges** war die **Heimstätte des SC Freiburgs**. Eine interessante Führung durch die „heiligen Hallen“ des Sportclubs inklusive Gästekabine und Pressebereich wurde von einem leckeren Essen im Innenraum abgerundet. Die Lehrerinnen und Lehrer wurden von erfahrenen Stadioguides geführt und mit vielen Informationen und Geschichten rund um den beliebten Fußballverein versorgt. Ein **herzliches Dankeschön** gilt hierfür unserer Sportfachschaft, die all dies plante und möglich machte.



Klosterlauf in Schuttern



Berlinfahrt der 10. Klassen

Kinobesuch der 6. Klassen

Am letzten Schultag vor den Herbstferien unternahmen unsere 6. Klassen einen **Ausflug ins Kino** nach Lahr. Eine Neuauflage „des **fliegenden Klassenzimmers**“ wurde aufgeführt. Nach einer gemeinsamen Wanderung wurde die breite Snackauswahl in Anspruch genommen, bevor dann der Kinosaal mit etwa 130 Kindern gefüllt werden konnte. Nach lustigen 90 Minuten vor der Leinwand rundete ein sonniger Weg zurück zur Schule den gelungenen Vormittag ab, und die Herbstferien konnten somit starten.

Neue Bildungspartnerschaft

Die Realschule & Werkrealschule Friesenheim freut sich über eine weitere **Bildungspartnerschaft**. Die **Firma Greiner**, ein in Schuttern ansässiges Familienunternehmen in dritter Generation, welches aktuell auch ehemalige Friesenheimer Schüler ausbildet, reiht sich nun in die vielfältige Zusammenstellung unserer Partner ein. Unter anderem bildet der Betrieb Maurer und Zimmerer aus.





Kooperation mit dem Förderverein der ehemaligen Synagoge in Kippenheim

Die Unterzeichnung des **Kooperationsvertrages mit dem Förderverein der ehemaligen Synagoge in Kippenheim** stellt in vielerlei Hinsicht einen sehr besonderen Schritt für unsere Schule dar. In Zeiten von Terror in Israel, Krieg in Gaza und dem zunehmenden Antisemitismus weltweit und auch hier in Deutschland gilt es, **Zeichen zu setzen**. Am 08.11.2023 wurde im angemessenen Rahmen des Bürgersaals im Rathaus diese Unterzeichnung gefeiert. Schulleiterin Angelika Philipzen sprach in ihrer Rede von der Bedeutsamkeit der Vermittlung von Werten wie Toleranz und Wertschätzung. Bürgermeistervertreterin Charlotte Schubnell sprach zudem von der Verantwortung aller, das aktiv gegen das Vergessen vorgegangen werden muss. Einen besonderen Stellenwert hatte die **Liveschaltung aus New York mit Inge Auerbacher**, einer Überlebenden des Konzentrationslagers Theresienstadt. Sie erzählte in bewegender Art und Weise aus ihrer Vergangenheit. Die Kooperation mit der ehemaligen Synagoge ermöglicht unserer Schule neue Möglichkeiten des Lernens an außerschulischen Lernorten.



KreaTIEFblick

Am Samstag des ersten Adventswochenendes öffnete unsere Schule ihre Türen für den **alljährlichen Kunstmarkt „KreaTIEFblick“**. Zahlreiche Besucher konnten eine Vielzahl an Kunstwerken bestaunen und auch erwerben. Ein **buntes Rahmenprogramm** unter anderem mit unserem Schulchor, einem Solopianisten und Führungen durchs Schulhaus sorgte für reichlich Abwechslung. Kulinarische Angebote ergänzten die Veranstaltung, sodass für alle Besucher und Besucherinnen etwas geboten war.

Lesewettbewerb der 6. Klassen

Ein wundervolles Ambiente, eine positive Stimmung und tolle Leser und Leserinnen prägten den diesjährigen **Lesewettbewerb** der 6. Klassen. Mit **Mats Stuber** fand die Veranstaltung außerdem einen verdienten Sieger. Jedoch machten es die Kinder der Jury nicht leicht. Ein selbst ausgewählter und ein Fremdtext wurden vor großem Publikum vorgetragen und mit kräftigem Applaus belohnt. Kim Dentler führte souverän durch den Wettbewerb und überließ die Siegerehrung den beiden 10. Klässlern Anna Tadros und Jonas Rexter, die alle Teilnehmer und Teilnehmerinnen mit Schokolade, Urkunden und Gutscheinen auszeichneten.

Der Sieger darf nun am **weiterführenden Regionalentscheid** teilnehmen. Wir wünschen viel Erfolg!

Nudel- und Nikolausaktion

Wie in jedem Schuljahr führte unsere SMV in der Vorweihnachtszeit zwei beliebte Aktionen durch. Zum einen hatten alle Schülerinnen und Schüler die Möglichkeit, ihre Klassenkameraden am **Nikolaustag** mit einer schokoladigen Überraschung und einer persönlichen Nachricht zu erfreuen. Zudem wurden im Rahmen einer **Wohltätigkeitsaktion** der Volksbank Lahr, Reis und Nudeln für die Tafeln der Region gesammelt. Wir durften uns auch in diesem Jahr über eine große Beteiligung freuen.

Aktuelle Info:

Letzter Schultag vor den Ferien ist Freitag, 22.12.23 – Schulschluss ist um 10.40 Uhr
Es fahren zu dieser Zeit keine Schulbusse, sondern nur Linienbusse.

Wir wünschen Ihnen allen ein besinnliches Weihnachtsfest
und einen guten Start ins Jahr 2024!

Redaktion. Mischa Wenzel und Team

